véritables "bas", habituellement provoqués par les politiciens.

Par exemple vous avez eu le slogan "50-40 ou la guerre" et nous "aucun commerce avec les Yankess". Plus récemment, vous avez eu la doctrine Nixon et nous avons eu la "Troisième option" -- qui était en fait une tentative du gouvernement antérieur pour éloigner le Canada des États-Unis.

Cette tentative a naturellement échoué. Les échanges ont continué de croître en dépit de la Troisième option au point où nous écoulons maintenant chez vous trois quarts de nos exportations de marchandises. La Troisième option n'en a pas moins provoqué certains doutes outre-frontière et elle fut suivie par des créations nationalistes comme l'Agence d'examen de l'investissement étranger (mieux connue sous le nom de FIRA) et le Programme énergétique national.

Je suis ici pour vous dire que c'est là chose du passé.

Le gouvernement actuel, que je représente, a été porté au pouvoir avec une majorité parlementaire écrasante. Beaucoup de choses ont contribué à l'ampleur de cette victoire, notamment l'engagement qu'a pris Brian Mulroney de rétablir et de valoriser nos relations avec les États-Unis. Le Premier ministre croit fermement qu'il est vital pour le Canada d'améliorer ses rapports économiques avec les États-Unis. En passant, les sondages d'opinion publique montrent que la population canadienne se rallie à son point de vue.

Nous procédons donc, et à mon avis assez rapidement, à la revitalisation de notre relation. Nous avons supprimé le Programme énergétique national et nous avons conclu à sa place avec les provinces productrices de pétrole un accord qui relancera l'exploration et la production. Nous nous débarrassons de FIRA et remplaçons cette agence par Investissement Canada, un organisme conçu pour encourager -- d'ailleurs pour rechercher activement -- de nouveaux investissements étrangers.

Et, naturellement, il y a eu le Sommet de la Saint-Patrice le mois dernier entre le Premier ministre Mulroney et le Président Reagan. Il ne fait aucun doute que le Sommet de Québec a affiché l'un des bilans les plus substantiels de toutes les réunions canado-américaines. On y a traité d'un large éventail de questions, y compris les

. . . . 4